

¿Nuestros presidentes han sido fomes, chambones y mujeriegos?

El Presidente Frei es fome. Allende fue un mujeriego. Pinochet es de "personalidad anal" (retentivo). Patricio Aylwin fue un chambón, a los chilenos se les caen los pantalones con los argentinos, etc.

Estas son algunas de las referencias que surgen de la lectura del libro de la doctora María Luisa Cordero que lleva por título "Jurel tipo salmón, mapa de la extrema locura chilena" queriendo decir que no somos ni chicha ni limonada.

En un descomado análisis de casi 130 páginas, es posible conocer el pensamiento que esta siquieta tiene de los chilenos.

Por cierto que pocos se salvan de la guillotina, como Gabriela Mistral (reducida a un billete de cinco lucas) y cuatro políticos (Andrés Bello, Lily Pérez, Guido Girardi y Nelson Avelar). Reclama una tumba decente para Vicente Huidobro.

Lamenta que la cultura ande por el suelo y por cierto que no cree en un Ministerio de la Cultura porque de inmediato se convertiría en un servicio burócrata y partidista.

La forma de hablar de los chilenos cree que está reflejada en el propio ac-

tuar de nuestro actual jefe de estado: todo medido y falta de creatividad y otras expresiones que son agraviantes.

La televisión queda como la mona, es simplemente mediocre.

En su repaso por la actuación de los políticos no se explica cómo la hoy senadora Evelyn Matthei sigue en actividad (por el caso de los teléfonos intervenidos) y pone en duda la labor de estos "servidores públicos".

Aunque se declara católica, no acepta que la Iglesia se meta en el dormitorio de las parejas, por el uso de preservativos. Ni el cardenal Medina se escape de la ácida crítica.

Ampliamente conocedora de los problemas de la salud no tiene pelos en la lengua para hablar del negocio que significa hoy la medicina. Hoy sólo se estudia medicina para lucrarse, pero también se queja de los usuarios que no preguntan ni siquiera por qué les ponen una inyección.

Para qué repetir lo que dice de nuestra educación y los profesores, cada vez más mal conceptuados.

Por cierto que no le agrada la legado del gobierno de Pinochet culpando de

ello a los políticos de turno. Otra vez la DC sale al tapete. Sin embargo reclamó sueldos dignos para aquellos carabineros que ganan 120 mil pesos.

Cuando analiza individualmente a Allende (el decente idealista), Pinochet (el antihumanista astuto), Frei (el pragmático administrador), no tuvo inconvenientes para decir lo que le indica su análisis siquiátrico.

Pero lo más interesante está en la descripción de cada una de las enfermedades que manifiestan los chilenos: arribismo, la tendencia a seguir al rebaño, la fascinación por lo extranjero, los orla cuervos, la hipocresía ante los superiores, la incapacidad de hacer bien las cosas, la celebración de lo obvio, etc.

No es un libro para reírse, pero a más de alguien le va a molestar.

Ella es tan aguda que no espera que digan al momento de su muerte que "fue la prudencia hecha persona".

Aunque es rigurosa en sus expresiones, no es lo mismo en la escritura. Es siótica al momento de identificarse como una "psiquiatra" cuando nadie habla así (con la "p"), porque de lo contrario al recordar al PEM y al POJ (tal como habla la gente) en sus escritos debiera agregar la H y no lo hace.

Dedica muchas líneas a la televisión lo que demuestra que quedó picada desde el momento que le echaron de un programa que conducía el figurón de Felipe Camiroaga, antes de que este apareciera con un personaje "vulgar" como el de Luciano Bello.

Si quiere burlarse de los demás, lealo; si se siente aludido, acójale las recomendaciones, pero de seguro lo va a pasar bien, porque la lectura es liviana, ágil y

AAF 3309
20/12/1998
El Líder



Nuestros presidentes han sido fomes, chambones y mujeriegos? [artículo] Gonzalo Gutiérrez Muñoz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gutiérrez Muñoz, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuestros presidentes han sido fomes, chambones y mujeriegos? [artículo] Gonzalo Gutiérrez Muñoz. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile